

# ARAGÓN-INFO

<http://www.tao.ca/~csl/aragon>

16 MARZO 1.998-22 MARZO 1.998

NÚMERO 45

Boletín electrónico semanal de carácter local realizado por El Acratador y Radio Topo. Está permitida y recomendada su impresión, distribución e inclusión en otros medios contrainformativos por cualquier medio, en todo o en parte, citando o no la fuente.

EL ACRATADOR,

RADIO TOPO,

e-mail [csl@tao.ca](mailto:csl@tao.ca)

e-mail [farl@posta.unizar.es](mailto:farl@posta.unizar.es)

<http://www.tao.ca/~csl/acratador>

<http://www.tao.ca/~csl/rll/topo.html>

Participantes en la Red Estatal Contr@-Infos.

Se ruega que los envíos contrainformativos se hagan a las dos direcciones.

## ANTIMILITARISMO

### 16 de marzo: El juzgado archiva las diligencias por la muerte de Kike Mur.

Las diligencias judiciales relacionadas con la denuncia contra los responsables de la prisión de Torrero de Zaragoza promovida por la familia del insumiso Enrique Mur, muerto el pasado 2 de septiembre en dicho centro penitenciario, y la Asociación de Familiares y Amig@s de Insumisos y Objetores de Conciencia (A.F.A.I.O.C.) han sido archivadas por el juzgado de instrucción. Las razones para el archivo se basan en los resultados de la autopsia, que detectó en el cadáver de Kike una gran cantidad de arsénico, mortal de necesidad. Nada dice la resolución, sin embargo, de la negligencia con que el médico y los funcionarios de la prisión asistieron al insumiso agonizante. La decisión ha sido recurrida por la familia y A.F.A.I.O.C.

### 16 de marzo: La O.T.A.N. hace teatro en San Gregorio.

La parte de los ejercicios militares "Strong Resolve" desarrollada en Aragón comenzó en el campo de maniobras de San Gregorio, con la participación de 3.000 soldados de nueve países de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (O.T.A.N.) y de la Asociación para la Paz, que agrupa a los países del Este de Europa. Los ejercicios reproducen un conflicto inter-étnico, con refugiad@s y negociaciones de paz incluidas, en uno de los más caros juegos de rol conocidos hasta la fecha, ya que el coste para las arcas del Estado Español va a ser de varios miles de millones de pesetas, sin concretar, por supuesto. A destacar la participación de las llamadas organizaciones no gubernamentales Cruz Roja y ACNUR, quizás porque si los ejércitos no les proveyeran de herid@s y refugiad@s, respectivamente, no tendrían razón para existir.

## ANTIFASCISMO

### 16 de marzo: Aparecen pegatinas pidiendo la libertad del nazi Rafael Crespo.

Según informó la Plataforma Antifascista de Zaragoza, por diversas zonas de Zaragoza han aparecido pegatinas pidiendo la libertad del nazi Rafael Crespo, actualmente preso en la cárcel de Daroca (Zaragoza), por haber apuñalado a dos miembros del Sindicato de Estudiantes de Izquierda (S.E.I.) el pasado mes de abril, en compañía de su hermano, David, y de cerca de una decena de ultraderechistas más. En las pegatinas, firmadas por los grupúsculos Thule y Kripo, se califica el apuñalamiento de "autodefensa ante una agresión burguesa y capitalista". Sin embargo, los navajazos tuvieron lugar sin mediar palabra, mientras los militantes del S.E.I. estaban pegando carteles en la zona de Moncasi.

### 16 de marzo: La P.A.Z. continúa su campaña contra un local nazi.

A pesar de los incidentes que tuvieron lugar la pasada semana, cuando miembros de la Plataforma Antifascista de Zaragoza (P.A.Z.) sostuvieron un enfrentamiento con dos conocidos nazis ante un local que frecuentan en la calle Monte Carmelo, número 25, de Zaragoza, este colectivo continúa su campaña de denuncia contra este nido de ultraderechistas. La P.A.Z. y el Sindicato de Estudiantes de Izquierda han anunciado varias charlas y asambleas en institutos de enseñanza secundaria y asociaciones de vecin@s de los barrios de Delicias y La Almozara para tratar el tema del fascismo y los medios de detenerlo.

### 16 de marzo: Detenido un neonazi zaragozano por tráfico de drogas.

Agentes de la Policía Nacional detuvieron el domingo 15 en Zaragoza a David Martín, miembro de la organización neonazi Thule y estudiante del instituto de enseñanza secundaria “El Portillo”, muy cercano al local nazi denunciado por la Plataforma Antifascista de Zaragoza. David Martín fue detenido, junto con otra persona de la que se desconoce su militancia, en posesión de 31 gramos de hachís y 2 dosis de LSD. Se desconoce, por ahora, su situación jurídica.

### **16 de marzo: Detenido y puesto en libertad un terrorista de ultraderecha.**

El ex-miembro del Batallón Vasco Español (B.V.E.) Ignacio María Iturbido Alcáin, alias “Piti”, fue detenido el miércoles 11 por la Guardia Civil de Teruel en la comarca valenciana de Rincón de Ademuz, tras ser localizado en una pensión de Montalbán (Teruel). El B.V.E. activo grupo ultraderechista patrocinado por el Estado Español en su lucha contra la organización independentista vasca E.T.A. a finales de los años 70 y principios de los 80. Ignacio Iturbido fue condenado a 231 años de prisión por la Audiencia Nacional en 1.985 por siete asesinatos de personas vinculadas al entorno nacionalista vasco, entre ellas el concejal de Herri Batasuna en el Ayuntamiento de Donosti Tomás Alba, a pesar de lo cual ya se encontraba en libertad. El ultraderechista fue detenido en compañía de otras dos personas, José Manuel Iglesias Tercedo y Ángel Uriarte Fullaondo, tras eludir un control de la Guardia Civil y quedar bloqueado el coche en el que viajaban en un camino forestal. A los tres detenidos se les incautó una pistola de nueve milímetros, en teoría perteneciente a un comandante retirado de la Marina, que no había denunciado su desaparición. Iturbido, por lo visto, llegó a exhibir un carné del Partido Popular y se jactó ante los agentes de sus excelentes relaciones en el Ministerio del Interior. Lo más sorprendente de estos oscuros hechos es que los detenidos quedaron en libertad, tras declarar en un juzgado de instrucción de Liria (València).

### **16 de marzo: Vuelve de Ecuador el ultraderechista acusado de asesinato.**

Luis Alfonso Martínez de Baños, ex-guardia civil conocido por sus actividades ultraderechistas a mediados de los años 70 en Zaragoza, regresó de Ecuador para declarar voluntariamente acerca de la muerte de un interventor judicial, Javier López Aldea. La Policía Nacional lo había identificado en un vídeo en actitud de vigilar al interventor asesinado, que intentaba esclarecer las cuentas del Casino de Zaragoza. A pesar de todo ello, el imputado fue puesto en libertad por el juzgado de instrucción, retirándosele solamente el pasaporte.

### **18 de marzo: No quieren considerar “accidente de trabajo” la agresión a un ciudadano paquistaní.**

La mutua responsable de cubrir los gastos ocasionados por accidentes de trabajo en la empresa en la que trabajaba Mohammed Ramón, MAZ, se ha negado a cubrir los gastos de asistencia médica y las pensiones que pueden generarse por ello. Mohammed Ramón trabajaba en una empresa contratada por el Ayuntamiento de Escucha (Teruel) cuando fue atado y rociado con gasolina por tres de sus propios compañeros, que posteriormente le prendieron fuego, causándole graves quemaduras por las que permanece ingresado desde hace cuatro meses. El representante legal de la familia y fuentes laboristas consultadas han manifestado que tal decisión no se sostiene, puesto que la legislación vigente señala como accidente de trabajo las lesiones ocasionadas por terceras personas en el desarrollo de la actividad laboral, por lo que el abogado de Mohammed demandará tanto a la empresa como a la mutua. Si las lesiones son consideradas accidente de trabajo, las prestaciones e indemnizaciones consiguientes son mayores que si no fuera así.

### **21 de marzo: Día Internacional Contra el Racismo.**

Los colectivos sociales, sindicatos y asociaciones de inmigrantes convocantes de los actos conmemorativos del Día Internacional Contra el Racismo han criticado duramente a las instituciones aragonesas, por no secundar ninguna de sus iniciativas para luchar contra la xenofobia. Los grupos afirmaron que no basta con campañas puntuales para frenar los actos racistas y cargaron contra el sistema educativo, tendente a la reproducción de estereotipos y prejuicios, contra la normativa laboral y la Ley de Extranjería, de la cual pidieron su derogación.

Por otra parte, S.O.S. Racismo hizo público su informe anual respecto a 1.997, coincidiendo con la celebración de este día. En él, se recogen 65 denuncias por actos racistas, un 40% más que en 1.996. la mayor parte de las denuncias, 25, se refieren a problemas con la documentación necesaria para vivir o trabajar en Aragón. Otras 15 se refieren a agresiones, frente a 9 de 1.996, y 13 a discriminaciones diversas. El colectivo de african@s del área subsahariana acapara la mayor parte de las denuncias, un 40%, seguido de naturales de países del Este de Europa (17%) y población gitana (11%). De las 65 denuncias, únicamente 27 se han resuelto positivamente por ahora. El informe de la organización antirracista concluye acusando de pasividad a las instituciones públicas, tanto ante las denuncias procedentes de ciudadan@s extranjero@s, como ante la violencia neonazi contra los colectivos alternativos de la tierra.

Unas 500 personas asistieron a la manifestación convocada por varios colectivos, entre los que no se encontraba la Plataforma Antifascista de Zaragoza (P.A.Z.). Miembros de la P.A.Z., sin embargo, repartieron octavillas en las que se criticaba la manipulación y el racismo institucional y el colaboracionismo de algunos de los colectivos convocantes. También que cuando ciertos colectivos hablan de violencia, entre los que se encuentra el Movimiento contra la Intolerancia (o Jóvenes contra la Intolerancia), uno de los convocantes, olvidan señalar la creciente

represión policial y el terrorismo de estado, excluyéndolos de lo que ellos engloban como fascismo.

## SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA

### **16 de marzo: Seminario zapatista en Zaragoza.**

El fin de semana pasado tuvo lugar en el Centro Cívico Delicias de Zaragoza un seminario sobre la causa zapatista, organizado por la Plataforma de Solidaridad con Chiapas en Aragón. Desde el viernes al domingo, hubo interesantes charlas y debates sobre: indigenismo, movimientos de liberación y derecho de autodeterminación; historia y práctica del Ejército Zapatista de Liberación Nacional (E.Z.L.N.), con Marcos Roitman, profesor de la Universidad Complutense de Madrid; el Frente Zapatista de Liberación Nacional (F.Z.L.N.) como proyecto político nacional, con representantes de este movimiento social; Europa y zapatismo, lectura europea del fenómeno alternativo zapatista, con representantes de colectivos alternativos europeos; y la solidaridad con Chiapas, con representantes de otros colectivos de apoyo al E.Z.L.N. El objetivo de este encuentro era estimular el contacto personal entre las gentes de uno y otro lado del Atlántico que simpatizan con la causa indigenista en Chiapas.

### **18 de marzo: Presentadas en Zaragoza las conclusiones de la Comisión Internacional para Chiapas.**

Gonzalo González, miembro de la Plataforma de Solidaridad con Chiapas en Aragón y de la Comisión Civil Internacional de Observación de los Derechos Humanos en Chiapas, aseguró que la situación es todavía peor de lo que se cree. La Comisión denuncia en su informe la presencia de campamentos militares al lado de cada población zapatista y la falta de voluntad del Gobierno Mexicano tanto para resolver las denuncias sobre violaciones de derechos humanos que se suceden continuamente, como el conflicto latente en el estado de Chiapas. Gonzalo González denunció también la campaña estatal contra observadoras, observadores y cooperantes extranjer@s, a l@s que han puesto límites en sus declaraciones públicas, siendo vari@s de ell@s expulsad@s últimamente. El informe de la Comisión Civil llevará el nombre de José Tila López, el indígena chol asesinado por el grupo paramilitar Paz y Justicia tras entrevistarse con miembros de la Comisión.

## LIBERACIÓN SEXUAL

### **16 de marzo: Dos establecimientos de Zaragoza discriminan (Doña Orlanda).**

En el bar Bohemios, sito en el camino de Las Torres de Zaragoza un camarero conminó a abandonar su actitud a dos jóvenes del mismo sexo que estaban besándose. El colectivo Acción denuncia ese acto como homófobo y represivo y anuncia acciones de protesta contra este establecimiento. El mismo colectivo indica que en la Sala Oasis se prohíbe besarse a personas del mismo sexo. En este caso, Acción acusa a Lesbianas Y Gays de Aragón (L.Y.G.A.) de conocer este hecho y organizar fiestas homosexuales en este lugar, a pesar de todo.

## REPRESIÓN

### **19 de marzo: Una zaragozana, acusada de colaboración con el llamado “comando Araba”.**

La zaragozana María Paz Lacasa Lasheras fue detenida en su domicilio de Amorebieta (Bizkaia), acusada de colaborar con el “comando Araba” de E.T.A. María Paz Lacasa está casada con Ángel Etxezarreta, también detenido. Según la versión policial, en su casa se hallaron varios kilos de explosivo, granadas, una pistola, placas de matrícula y diversa documentación. Junto con l@s demás detenid@s en la operación, fue trasladada a la Dirección General de la Guardia Civil en Madrid, antes de pasar a disposición de la Audiencia Nacional.

### **22 de marzo: Inaugurada exposición contra la pena de muerte.**

El pasado domingo 15 se inauguró una exposición de obras de arte contra la pena de muerte en el Centro Social Libertario de Zaragoza, organizada por la Agrupación Anarquista El Búho y el Ateneo Libertario de Zaragoza. El sábado 21 se proyectó la colección de diapositivas titulada “Obras desde la prisión” y el domingo 22, el vídeo “Desde la galería de la muerte... Mumia Abu-Jamal”. La exposición, de carácter itinerante, ha recorrido varias ciudades del mundo. Consta de pinturas y muestras de artesanía realizadas por pres@s polític@s de todo el mundo, así como de varias donaciones desinteresadas. Las ventas de las obras de arte están destinadas a sufragar los gastos del juicio de Mumia Abu-Jamal.

### **ARTE CONTRA LA PENA DE MUERTE**

**EXPOSICIÓN Y VENTA DE PINTURAS Y ARTESANÍA REALIZADAS POR PRES@S DE TODO EL MUNDO**

**Organizada por el Ateneo Libertario de Zaragoza y la Agrupación Anarquista El Búho, en el Centro**

## **ECOLOGÍA**

### **16 de marzo: Otro proyecto de autovía para el Pirineo (*Eguzki Irratia*).**

El Consejero de Obras Públicas, Transportes y Comunicaciones del Gobierno de Nafarroa, José Ignacio Palacios, y el Secretario de Estado de Infraestructuras y Transportes del Ministerio de Fomento, Joaquín Abril Martorell, firmaron el miércoles 11 en Madrid un protocolo para la redacción de un estudio previo de la autovía Iruña-Jaca-Huesca, financiado íntegramente por el Ministerio. Las posibles conexiones Con Huesca desde Iruña serían bien por Sabiñánigo y el puerto de Monrepós, bien por Ayerbe y el puerto de Santa Bárbara, incluyéndose en esta última otra conexión a Jaca.

### **16 de marzo: A pesar de la oposición vecinal ya funciona el bombeo.**

A pesar de las continuas averías de esta obra chapucera y de algunos pequeños sabotajes, ya ha entrado en funcionamiento el bombeo de caudales desde el río Matarraña hasta el embalse de Pena, en la provincia de Teruel. A pesar de los planes de la Confederación Hidrográfica del Ebro (C.H.E.) de empezar a bombear cantidades importantes de agua antes de que acabara el invierno, los retrasos han obligado a la institución a cambiar sus planes y diferirlo un año, limitándose a realizar pruebas. La C.H.E. ha presentado otra nueva denuncia ante la Guardia Civil por los agujeros aparecidos la semana pasada en una de las tuberías. La Plataforma en Defensa del Matarraña achaca a defectos en las obras la mayoría, y los más graves, de los accidentes sufridos por la impopular obra.

### **16 de marzo: Peligrosas emisiones de cuatro fábricas en Calanda.**

Vecin@s de Calanda (Teruel) llevan medio año denunciando emisiones de polvo y humo de cuatro fábricas de yeso y ladrillo de la localidad. La contaminación afecta, sobre todo, a los cultivos. Las empresas han reconocido que carecen de filtros debido a su alto coste, y el Alcalde, Antón Borraz, ha salido en su defensa, clamando por los puestos de trabajo, en perjuicio de los afectad@s, cuyas denuncias, avaladas incluso por una campaña de recogida de firmas, han sido sepultadas en el olvido.

### **16 de marzo: Más de 5.000 firmas en menos de 10 días contra la energía nuclear.**

En tan sólo 10 días, los colectivos promotores de la Ley de Energías Renovables han recogido 5.000 de las 15.000 firmas necesarias para su tramitación en las Cortes de Aragón. Los colectivos ecologistas, sociales y sindicatos valoraron positivamente la campaña contra todo tipo de instalaciones nucleares, especialmente el Laboratorio del Amplificador de Energía, popularmente conocido como “Rubbiatrón”.

### **18 de marzo: Piden multa para un cazador de pájaros.**

La fiscalía ha solicitado una multa de millón y medio de pesetas y la retirada del carné de caza durante cinco años para un desaprensivo que fue sorprendido por un agente del Servicio de Conservación del Medio Natural de la Diputación General de Aragón con un jilguero en las manos e instrumentos para la caza de pájaros en el coche, cerca de la localidad turolense de La Condoñera. En la provincia de Teruel, la caza de pájaros es una auténtica plaga, que ha obligado a catalogar a todas las especies como protegidas, merced a las actuaciones de cazadores valencianos y catalanes.

### **18 de marzo: Alarma en el Gállego.**

Un vertido de detergente de la empresa Lanipiel, de Gurrea de Gállego (Huesca), causó la alarma en las localidades ribereñas aguas abajo, a pesar de que la Confederación Hidrográfica del Ebro y Protección Civil indicaron que las cantidades no eran contaminantes. El daño producido en este río es mínimo, no porque las cantidades sean contaminantes o no, sino porque está prácticamente muerto, merced a los continuos vertidos realizados desde Sabiñánigo (Huesca) hasta Zaragoza, a pesar de lo cual, sin embargo, todavía sobreviven algunas especies de peces.

### **19 de marzo: Se confirma que el único problema encontrado en el camping de Biescas era “no tener sombra”.**

La inspectora del Servicio de Turismo del Gobierno Aragonés confirmó ante el Juzgado de Instrucción de Jaca (Huesca) que en su informe el principal problema señalado era la falta de sombra en algunas parcelas del camping “Las Nieves” de Biescas (Huesca). La inspectora precisó que entre sus funciones no se hallaba la de determinar la peligrosidad del terreno. En agosto de 1.996, una tromba de agua causó 87 muertes en este camping, situado en el cono de deyección de un barranco.

### **19 de marzo: El Alcalde de Biscarrués (Huesca), contra el embalse en su pueblo.**

El Alcalde de Biscarrués acusó a la Comunidad General de Riegos del Alto Aragón de querer construir un embalse

en su pueblo con intención de explotar la energía hidroeléctrica generada, asociándose con las empresas del ramo. Riegos del Alto Aragón avala la construcción con la excusa de extender el cultivo en régimen de regadío, y ha convencido de ello a las poblaciones de la comarca de la Hoya de Huesca.

### **19 de marzo: Hallan una cría de águila envenenada.**

Dos niñ@s encontraron en las inmediaciones de Gallur (Zaragoza) una cría de águila con síntomas de envenenamiento. Desde el Ayuntamiento de la localidad se dio aviso al Servicio de Protección de la Naturaleza de Aragón y a la Oficina Comarcal Agroambiental de Alagón (Zaragoza), mientras se procuraba atender a la rapaz de la mejor manera que se sabía. El agente forestal de Alagón se presentó para recoger al ave, aunque sólo pudo trasladarla hasta su domicilio, a la espera de que el Centro de Recuperación de la Fauna Silvestre de La Alfranca, también en la provincia de Zaragoza, abriera al día siguiente por la mañana. El Alcalde de Gallur, José Luis Zalaya, ha protestado ante el Gobierno Aragonés por lo que considera un caso de desidia. No se sabe todavía cuál ha sido el destino final del ave, pero tememos que haya sido el mismo que el de otros ejemplares de rapaces encontrados recientemente en tierras aragonesas.

### **19 de marzo: El río Cinca desaparece misteriosamente en uno de sus tramos.**

El colectivo ecologista oscense Onso ha denunciado que el cauce del río Cinca permanece seco durante un kilómetro, debido a que el caudal se desvía hacia una presa hidroeléctrica en Lafortunada (Huesca). Onso critica el continuo y perseverante afán regulador de los ríos por parte de la Confederación Hidrográfica del Ebro (C.H.E.), cuando desgraciadamente la mayoría de ellos se encuentran ya regulados desde su nacimiento, en beneficio de regantes y centrales hidroeléctricas. Además, el colectivo acusa a la C.H.E. de dejadez en sus tareas de vigilancia del caudal ecológico, el necesario para mantener la vida en los cauces de los ríos aragoneses.

### **21 de marzo: L@s afectad@s por obras hidráulicas toman Madrid.**

Cerca de 4.000 personas procedentes de todo el Estado Español se dieron cita en Madrid para realizar una parodia de trasvase entre la fuente de la plaza de Cibeles y la sede del Ministerio de Medio Ambiente, para inaugurar allí finalmente un embalse que llevará el nombre de la Ministra de Medio Ambiente, Isabel Tocino. El acto tuvo lugar para conmemorar el Día Mundial del Agua, el 22 de marzo, y para protestar contra la gestión irracional de los recursos hídricos que realizan las diversas instituciones públicas del Estado y la construcción abusiva de embalses. Precisamente, el grueso de l@s participantes estaba compuesto de personas afectadas por las obras hidráulicas emprendidas por las confederaciones hidrológicas en Andalucía, Castilla-León, Castilla-La Mancha, Madrid, Nafarroa y, sobre todo, Aragón, desde donde se desplazaron unas 500 personas afectadas por la construcción de los embalses de Jánovas, Biscarrués, El Val, Lechago, Santaliestra, el recrecimiento del de Yesa y el bombeo del río Matarraña. La movilización, organizada en Aragón por la Coordinadora de Afectad@s por Grandes Embalses y Trasvases (COAGRET), contaba con el apoyo de diversos colectivos ecologistas estatales, como la Asociación para la Defensa de la Naturaleza (AEDENAT) y la Coordinadora de Organizaciones de Defensa Medioambiental (CODA), y del sindicato Comisiones Obreras.

## **LABORAL**

### **16 de marzo: Nueva concentración de C.N.T. contra el trabajo basura.**

Una decena de personas se concentraron ante la sede zaragozana de la empresa de trabajo temporal "Manpower", en la calle Hernán Cortés, convocadas por la Confederación Nacional del Trabajo (C.N.T.), que prosigue de esta forma su campaña contra el trabajo precario mediante concentraciones quincenales ante las oficinas de este tipo de empresas. El acto finalizó sin incidentes reseñables.

### **17 de marzo: Huelga en Telefónica, también en Aragón.**

La huelga estatal de Telefónica convocada por los sindicatos Confederación General del Trabajo (C.G.T.), Unión General de Trabajadores (U.G.T.) y Unión Telefónica Sindical (U.T.S.) para protestar por la segregación de varias sociedades filiales fue secundada por un 50% de la plantilla de esta empresa en Aragón. A Madrid, donde se pretendía desarrollar una junta general de accionistas de Telefónica que iba a aprobar la medida, se desplazaron más de 100 trabajadoras y trabajadores desde Aragón. La junta apenas duró 15 minutos. A pesar del abrumador despliegue policial en los alrededores del Palacio Municipal de Congresos de Madrid, unas 6.000 personas se concentraron en el exterior y otras 200 consiguieron acceder al interior con pases proporcionados por accionistas minoritari@s, consiguiendo impedir el normal desarrollo del acto a base de pitos, gritos, petardos y alguna que otra bomba fétida. El presidente de la compañía, pese a todo, consiguió la aprobación fulminante de todos los puntos, mediante señas convenidas con representantes de las empresas que controlan Telefónica. Los incidentes más graves tuvieron lugar una vez finalizado el acto, cuando vari@s de l@s concentrad@s intentaron impedir la salida por una puerta trasera de Juan Villalonga, el presidente, momento en el cual los antidisturbios policiales cargaron

brutalmente provocando vari@s herid@s, entre ell@s un fotógrafo del diario madrileño “El País” convenientemente identificado, al que intentaron arrebatarse un carrito de fotos donde se recogía el salvajismo policial. La actitud del sindicato Comisiones Obreras al no convocar la huelga ha merecido fuertes críticas por parte de los demás sindicatos y de sus propi@s militantes. También se sabe que en algún centro de Telefónica de Zaragoza en donde el seguimiento de la huelga fue masivo, algunas personas han recibido veladas amenazas en el sentido de que la empresa podría empezar a reducir la plantilla en los centros más rebeldes.

## EDUCACIÓN

### **17 de marzo: Convocada protesta contra la jornada escolar continua.**

La Federación de Asociaciones de Madres y Padres de Alumn@s de Aragón (FAPAR) ha convocado una concentración ante la Dirección Provincial del Ministerio de Educación y Cultura de Zaragoza para el próximo jueves 26, en protesta por la propuesta lanzada por dicho Ministerio a los sindicatos de la educación pública, en el sentido de concentrar el horario escolar por las mañanas. Unas 90 asociaciones de madres y padres de alumn@s aragonesas sostuvieron una reunión, en la que se criticó la clara intención por parte del Ministerio de que la noticia no trascendiera y se apeló a la Consejería de Educación del Gobierno Aragonés, que asumirá la gestión educativa el curso que viene, para que dé a conocer su postura. FAPAR opina que tal medida debe de ser debatida y consensuada socialmente y que el Ministerio pretende enfrentar a madres y padres con el profesorado, partidario en principio de la concentración.

### **20 de marzo: Por la supervivencia de un colegio público.**

Madres y padres de alumn@s del colegio público “Arnal Cavelero”, del zaragozano barrio de Delicias, manifestaron su intención de luchar hasta las últimas consecuencias contra el cierre del centro escolar decretado por la Dirección Provincial del Ministerio de Educación y Cultura. Este organismo decidió el jueves 19 fusionar en un solo centro los colegios “Arnal Cavelero” y “Alfárez Rojas”, así como ubicar la escuela resultante en el edificio ocupado en la actualidad por el último colegio. Madres y padres entienden que el “Arnal Cavelero” tiene suficiente alumnado como para mantenerlo abierto, además de unas instalaciones satisfactorias. Madres y padres del otro colegio y la Federación de Asociaciones de Madres y Padres de Alumn@s de Aragón apoyan la protesta del colegio “Arnal Cavelero”, que mandará un escrito de protesta a la Consejería de Educación del Gobierno Aragonés.

## CORRUPCIÓN

### **20 de marzo: AICAR exige a la Audiencia Nacional imputaciones para los gestores de AVA.**

La Asociación de Impositores de Bancos y Cajas de Ahorro de Aragón (AICAR) organizó una asamblea de afectad@s por la suspensión de pagos presentada por la agencia de valores AVA, cuya sede se encuentra en Zaragoza, a la que acudieron unas 1.000 personas. Un@s 3.500 pequeñ@s inversoras e inversores de todo el Estado Español han perdido presuntamente unos 12.800 millones de pesetas por actuaciones irregulares de AVA. AICAR ha solicitado a la Audiencia Nacional la publicación de la lista de las personas imputadas hasta la fecha, que si no están incluidos en dicha lista, impute actuaciones irregulares a los gestores de AVA, y ha urgido, además, a que se tomen medidas cautelares sobre sus bienes como responsables patrimoniales de dichas irregularidades. La asamblea estudió la posibilidad de convocar movilizaciones en Zaragoza y una manifestación en Madrid ante la sede de la Comisión Nacional del Mercado de Valores, a quien acusan de pasividad y negligencia ante el conocimiento que tenía de las arriesgadas operaciones financieras emprendidas por AVA.

Esta semana se ha conocido una parte más de la complicada trama financiera que se esconde detrás de la misteriosa desaparición de los valores adquiridos por cuenta de l@s afectad@s y depositados en AVA. Un conocido grupo suizo, André & Cía, la Union des Banques Suisses y la familia Salama, son los copropietarios de Transáfrica, poseedora, a su vez, del 100% del Banco Socimer, que actuaba por cuenta de AVA y que presentó la pasada semana una petición de liquidación voluntaria ante las autoridades económicas de Bahamas, donde estaba radicado. La Corte Suprema de Bahamas está ahora auditando las cuentas de la última entidad que debe a AVA unos 1.500 millones de pesetas. De confirmarse la quiebra de Socimer, la suspensión de pagos de AVA podría ser transformada también en quiebra, lo que debería decidir el juzgado de instrucción zaragozano sobre el que ha recaído el procedimiento. El resumen de todo este embrollo puede terminar con los ahorros del numeroso grupo de incaut@s que acudieron al reclamo de altas rentabilidades para su dinero.

### **19 de marzo: No ha lugar la denuncia de un policía contra un juez.**

El Tribunal Superior de Justicia de Aragón (T.S.J.A.) ha desestimado por defecto la denuncia por amenazas y trato vejatorio formulada por el policía Francisco Lardiés, alias “Paco el Gitano”, imputado en la trama de la mafia policial zaragozana, contra el juez de instrucción número 1 de Zaragoza que examinó dicho caso, el ultraderechista reconocido Carlos Lasala. El T.S.J.A. considera que los hechos pueden ser objeto de querrela, pero no de denuncia.

## SANIDAD

### **18 de marzo: La Junta de Personal de un hospital zaragozano emite un duro comunicado.**

La noche del viernes 13 al sábado 14 falleció en el Hospital Clínico Universitario de Zaragoza una mujer que llevaba tres días aparcada en una cama en una de las salas de televisión del centro, aquejada de una bronquitis. La Junta de Personal emitió un durísimo comunicado en el que se afirma que habían remitido a la dirección del hospital múltiples avisos sobre la precariedad de las condiciones en las que se trabaja en el centro hospitalario. Entre otras cosas, se denuncia que las salas de televisión, por supuesto, no están equipadas con tomas de oxígeno ni avisadores, y que dichas salas no sólo se utilizan para ingresos de urgencia, sino también para ingresos programados con antelación, a pesar de que otros hospitales de la ciudad sí presentan plazas vacantes. La Junta entiende que todo ello es consecuencia de una situación en la que sólo se valora la excelencia de los datos estadísticos sobre rendimiento, con criterios meramente economicistas, y solicita las medidas para evitar que se repitan hechos semejantes. La dirección del Hospital Clínico, de manera vergonzante, pretende eludir responsabilidades y ha publicado el testimonio de una vecina de la muerta en que se acusa a la familia de desatenderla.

## MOVIMIENTO VECINAL

### **16 de marzo: Proponen generar espacios lúdicos en los cauces del Canal Imperial.**

La Asociación de Vecin@s "Aldebarán" del zaragozano barrio de Valdefierro ha propuesto la creación de una zona de esparcimiento en las riberas del Canal Imperial de Aragón a su paso por la zona. La Asociación plantea la creación de dos lagos artificiales, uno de ellos aprovechando los antiguos depósitos vacíos de la planta potabilizadora de agua de Casablanca. L@s vecin@s piensan que el Ayuntamiento podría pretender aprovechar al máximo los terrenos ribereños al Canal, mediante las ventas de terrenos para construcción de viviendas, y se han apresurado a tratar de salvar una de las mayores carencias del barrio.

### **16 de marzo: Una asociación de vecin@s propone que parad@s del barrio trabajen en las obras públicas que se realizan en el mismo.**

La Asociación de Vecin@s Lanuza-Casco Viejo ha solicitado que para las numerosas obras públicas de reforma que está llevando el Ayuntamiento en la parte vieja zaragozana se contrate a personas desempleadas del barrio, especialmente a aquellas con más problemas para encontrar empleo, como jóvenes, de larga duración o perceptoras y perceptores del ingreso aragonés de inserción. La Asociación acompaña esta propuesta de otras, como que las obras se realicen paulatina y coordinadamente, que se pongan en marcha dos residencias para la tercera edad en las zonas de San Pablo y La Madalena, puesto que es el distrito más envejecido de Zaragoza, y medidas de choque contra el progresivo deterioro de la situación escolar.

### **16 de marzo: Graves denuncias sobre la especulación en Zaragoza.**

La Asociación de Vecin@s del barrio de Jesús, en Zaragoza, han denunciado que algunas empresas inmobiliarias tratan de degradar la vida en el barrio para facilitar la especulación. El procedimiento consistiría en el traslado de población desestructurada desde el Casco Viejo, en proceso de rehabilitación y donde las inmobiliarias poseen fuertes intereses facilitados por el Ayuntamiento, hacia viviendas antiguas del mencionado barrio de la Margen Izquierda del Ebro. Los propietarios de estas viviendas, deseosos de deshacerse de sus antiguos inquilinos para poder vender los terrenos, facilitan la entrada en sus precarios y abandonados inmuebles, en la mayoría de los casos en condiciones peligrosas de habitabilidad, de las familias procedentes de la parte vieja.

### **17 de marzo: Vecin@s alertan del control municipal de su sede.**

La Asociación de Vecin@s del barrio zaragozano de La Paz ha expresado su preocupación por el control que ejerce el Ayuntamiento sobre los locales que les sirven de sede. El espacio fue cedido por una empresa constructora para uso comunitario y el Ayuntamiento lo ha convertido en centro cultural, por lo que pelagra la autonomía a la hora de establecer horarios de que disfrutaba la asociación vecinal. L@s fieles conserjes municipales se empeñan en cumplir los horarios, interfiriendo en las actividades vecinales y provocando algún enfrentamiento verbal. Por lo visto, además l@s emplead@s municipales se muestran especialmente obsesivos a la hora de retirar ciertos carteles, sin consultar con l@s vecin@s. Algunos grupos ya han buscado otros locales, mientras la propuesta vecinal de gestionar ell@s mism@s los locales no ha sido aceptada por el Ayuntamiento.

### **19 de marzo: Oposición vecinal a un plan de viviendas.**

La Asociación de Vecin@s "Aragón", del barrio Oliver de Zaragoza, mantiene su oposición a la decisión municipal de construir viviendas sociales para personas de baja renta en la zona. L@s vecin@s no temen, según afirman, un aumento de conflictividad con nuev@s habitantes, sino los oscuros intereses que puede haber detrás de una

propuesta que se adelanta a medidas urgentes para mejorar la calidad de vida en el barrio, como las recogidas en el plan integral, todavía pendiente de aprobar. Estos intereses señalados por la asociación vecinal son electorales, con el fin de presentar las nuevas viviendas como un punto a favor del cumplimiento del programa del Partido Popular en vísperas de las elecciones locales. La Asociación ha emprendido una campaña de recogida de firmas y realizará una manifestación por las calles del barrio el próximo viernes 27.

### **20 de marzo: Torrero no se rinde en defensa de los pinares de Venecia.**

A pesar de la decisión tomada recientemente por el Consejo de Ministr@s para dar luz verde al tercer cinturón de ronda zaragozano, ignorando las propuestas vecinales, la lucha contra la destrucción de los pinares de Venecia, el auténtico pulmón de la ciudad de Zaragoza, y contra la pérdida de calidad de vida en los barrios de Torrero, Venecia y La Paz todavía continúa. Unas 300 personas participaron en un pasacalles por los tres barrios, convocadas por la Coordinadora Torrero-Venecia-La Paz. Es destacable que la Coordinadora, que proclamó hace algunas semanas la “República Independiente de Torrero” nombrando presidente a una conocida estatua del barrio para que no hubiera posibilidad de que tomara decisiones contrarias al sentir popular, se solidarizó expresamente en esta convocatoria con el movimiento antimilitarista, no en vano la cárcel por la que han desfilado tantos insumisos se encuentra en esa zona, contra los recortes educativos y sanitarios, que también hacen mella en el barrio, contra el trabajo precario y contra otros destrozos medioambientales que tiene y tendrán lugar en Aragón. En el manifiesto que puso punto final al pasacalles, Chema Gregorio, portavoz de la Coordinadora, parafraseó al libertario mexicano Práxedes Guerrero para decir que “más vale vivir de pie que morir de rodillas” y acusó directamente al Ayuntamiento de mentir al afirmar que tercer y cuarto cinturón se construirían juntos y que sólo se cortarían 500 pinos, puesto que pueden ser igualmente 5.000. La construcción del tercer cinturón antes que el cuarto puede provocar, así mismo, que los 6.000 vehículos diarios previstos en el tercero pasen a 60.000.